#### 平成 29 年度市政懇談会 開催議事録

開催日時:平成29年9月21日(木)午後7時~8時15分

場 所:仁古田公民館

出席者: 25 名

## 《フリートーク (意見交換)》

1 茨城中央工業団地の調整池の工事について

- 2 涸沼川にかかる各地区にある水門の開閉操作について
- 3 仁古田地区の災害区域について
- 4 友部地区からゴルフのプロが誕生したことについて
- 5 笠間の栗を題材にした映画について
- 6 栗の苗木の補助について
- 7 マイナンバーカードについて
- 8 2020 年に行われる茨城国体
- 9 横綱稀勢の里の土俵入りについて
- 10 栗の全国大会について
- 11 環境センターの建て替えについて
- 12 道路の拡幅について
- 13 競輪の場外車券場について

#### 1 茨城中央工業団地の調整池の工事について

#### 【意見等】

茨城中央工業団地の調整池について、当初造った面積が足りないのか一度造ったのに再度面積を増やして造り直しを行っている。計画に基づいて造られてるとは思うが、もしその時々で面積が足りないという理由で調整池の面積を増やしているのだとすると、今後ゲリラ豪雨などに対応できるのか非常に心配している。また、何度も造り変えるのは不経済ではないか。どのようにやっているのかわかる範囲で聞きたい。

#### 【回答】

既に整備してある調整池については、ジャパンテック株式会社の進出に伴って造成したものであり、最終的な大きさのものではありません。また、当初計画に基づいた調整池の中に造られています。現在実施している工事は、調整池の大きさが不足しているからではなく、さらなる企業誘致のために行っているものです。見方によっては不経済と捉えられるものであると思いますが、予算や企業立地までのスケジュール等の関係でこうなっている部分もあります。

しかし、当初計画の調整池では大雨等が降った場合に対応できないなどの事 実が出た場合に、地元に説明をして計画を変更する可能性はゼロではないと思 います。その場合は市と県での協議も必要だと思っています。 今後も逐次、状況報告などを住民の皆さんへ報告して不安にならないように していきたいと思います。

# 2 涸沼川にかかる各地区にある水門の開閉操作について 【意見等】

仁古田地区には涸沼川沿いの水門が 4 基あるが、土地改良区の役員や理事が水門の開閉操作を行っている。しかし、その上流にあたる長兎路、湯崎、石沢地区にある 5、6 基の水門は全く開閉操作を行っていない。涸沼川が増水した時は必要以上に流れてしまい、仁古田地区の田んぼがダムのように水浸しになってしまう。水門の管理はどこが責任を持って行うべきか。

## 【回答】

どこの地区でも地元の土地改良区の役員や水利組合の役員が行っていると思います。実情について調査してみますが、地元管理でお願いしていると思います。市役所が対応することはありません。

## 3 仁古田地区の災害区域について

## 【意見等】

仁古田地区の東部と西部は、どちらも急傾斜崩壊危険区域に指定されている。 千年に一度の大雨に対応したハザードマップの作成を市が検討中とのことであ るが、それに伴って、危険個所の改修工事を進めてもらうことはできないか。

#### 【回答】

当然、新たなハザードマップに従って対応していくことは必要になってくる と思います。しかし、すぐにそれに対応した対策が全てすぐにできるかという と現実そうではないと思います。

県では、まずそれに伴った災害への補助制度の内容見直しなどからはじめて くると考えています。どうしても対策は優先順位をつけて予算に見合った対応 になってきますし、ある程度時間がかかるものだと思います。

## 4 友部地区からゴルフのプロが誕生したことについて

## 【意見等】

友部地区からプロゴルファーが誕生したと聞いた。

## 【回答】

ご承知のように女子プロゴルファーでは岩間地区の畑岡奈紗さんが活躍していますが、今年になって、友部地区の金澤志奈さんがプロに転向して、先週の岡山県で行われた大会で優勝をしています。また、昨年プロになった、友部地区の佐久間綾女さんもいます。

男子では, 友部の旭町に住んでいる星野陸也君もプロになっており, 今年の

宍戸ヒルズで行われた日本ゴルフツアー選手権に出場しています。 それぞれの活躍に今後も期待しています。

## 5 笠間の栗を題材にした映画について

## 【意見等】

笠間の栗を題材にした映画の撮影がされると聞いたが、笠間市にも映画撮影 について協力要請が来ているのか。

## 【回答】

笠間市には、市内での撮影に関する手続き等の要請はあります。撮影は昨日9月20日から始まっており、今年の12月には試写会が行われる予定で進んでいます。全国公開は来年春を予定しています。時間は80分くらいの映画ですので、ぜひ見に行っていただきたいと思います。

## 6 栗の苗木の補助について

## 【意見等】

栗の苗木の補助が、今年で打ち切りと聞いたがなぜか伺いたい。

#### 【回答】

栗の木が老木になってきていた状況だったため、栗の木を植えかえていくための一つの手段として苗木への助成を始めたものです。これまでに 5,6 年で約4万本の苗木を植えていただき、栗の木の入れ替えはある程度当初の目標を達成したと思います。今度は、栗畑の管理をしっかりやっていただこうと思い、現在需要と供給のバランスが取れていないので、栗畑の管理に重点を置くように切り替えていこと思います。このような理由から補助制度を終了することとしました。

今後は、後継者がいないなどの理由で栗畑が荒れて行かないように、現在、 市の農業公社で、管理できない栗畑を維持していく取り組みを行っているとこ ろです。

## 7 マイナンバーカードについて

#### 【意見等】

笠間市の中で、マイナンバーカードを取得している割合はどのくらいか。カードを持つことでのメリットはあるのか。どのようなことに使えるかよくわからない。

#### 【回答】

市内でマイナンバーを取得しているのは、約1割くらいです。

マイナンバーは、全国のコンビニエンスストア(一部不可)で住民票や所得証明書、課税証明書、印鑑登録証明書をコンビニの交付規定時間内(午前 6 時

30分~午後11時)で取得することができます。

また、身分証明にもなりますのでぜひ取得をしていただければと思います。

## 8 2019 年に行われる茨城国体について

## 【意見等】

笠間市で行われる競技があると思うが、準備は進んでいるのか。

## 【回答】

笠間市では、クレー射撃、軟式野球、ゴルフが行われます。またデモンストレーションスポーツとして合気道が行われます。

クレー射撃は、会場を茨城県が一部改修を行う予定です。軟式野球に関して は、市で市民球場に電光掲示板を設置、そして土の入れ替えも行います。

合気道については、岩間地区特設会場で開催する検討をしています。

## 9 横綱稀勢の里の土俵入りについて

## 【意見等】

9月29日に、笠間稲荷神社で横綱稀勢の里の土俵入りがあるが、市では土俵入りの運営に関与しているのか。

## 【回答】

運営に関して、市では関与しておりません。ただ、笠間稲荷門前通りをパレードするに当たり、通行止めなど交通整理の手伝いは行います。

## 10 栗の全国大会について

## 【意見等】

栗の全国大会を笠間市で行うと聞いているが、そのような予定はあるのか。

## 【回答】

10 年ぐらい前に一度開催しているかと思いますが、今のところ特に予定はございません。

## 11 環境センターの焼却施設建て替えについて

#### 【意見等】

環境センターは建設後何年経過すれば、建て替えになるのか。

また,水戸市では建て替えを行うことになっていると思うが,老朽化のために建て替えるのか。

#### 【回答】

特に建て替えのための耐用年数は規定されていないと思います。運営に支障 が無いように十分管理しながら稼働させています。 しかし、環境センターの焼却施設も永遠にもつものではないので、今後どのように対応したらよいか、今年度中に市全体のごみ処理体制の方向性を出していく予定です。

また、水戸市の場合は小吹にある焼却施設の処理能力に限界がきているので、 建て替えを行っています。平成32年に新しい施設へ移転するとのことです。

#### 12 道路の拡幅について

## 【意見等】

仁古田から長兎路に向かう岩間街道まで抜ける道路(二所神社前)で,一部 道路の拡幅がされていない部分について,拡幅はされないのか。

## 【回答】

その道路については、拡幅の予定はございません。幹線道路の整備については計画通り進めており、幹線道路の整備は完了したと思っています。今後は、地域の生活道路の整備に重点を置いて整備を行う計画です。

しかし、地元要望のものを行わないということではないので、区長さんを通じて要望を出していただければと思います。

## 13 競輪の場外車券場について

#### 【意見等】

昨年, 茨城中央工業団地笠間地区に競輪の場外車券場をつくる話があった時, 地元の意見としてつくらないでほしいと伝えてある。しかし業者がつくりたい と説明に歩いているという話があるが, この件について市にも情報が入ってい るのか。事業者の説明会では個別に歩かないとの話があった。

## 【回答】

事業者が同意をもらうために地元を歩いているという話は聞こえてきています。ただし、事業者が直接市に来て、そういう事をやりたいと話しに来たことはないです。

地元と事業者との話し合いについては、市は介入していないので、その場で 話された内容を知りませんし、事業者に対して個別訪問をするなと言える立場 でもありません。

市の考え方としては、地元の皆さんがどう考えるかが最優先である。それ以外の考えは一切ありません。